

Se dispondrá de Puntos Limpios y Puntos Verdes en coordinación con recicladores

Municipios refuerzan acciones para mejorar el reciclaje en las ramadas

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diariodelsur.cl

La gran cantidad de residuos que dejan las ramadas en Fiestas Patrias es una preocupación en los municipios, ya que año tras año esta festividad deja al descubierto la poca conciencia de las personas para cuidar el medio ambiente. Una de las más importantes a nivel regional es la Fonda Oficial que realiza el municipio de Concepción en el Parque Bicentenario, un evento donde los funcionarios municipales recolectaron más de 40 toneladas de basura en 2023.

Por esto es que nuevamente tomaron medidas, para así coordinar con los locatarios y equipos responsables la limpieza de los espacios utilizados. En las fondas del Parque Bicentenario se instalará el Punto Limpio Móvil para que los asistentes puedan reciclar. Asimismo, se les entregarán contenedores de aceite a los locatarios para reunir estos líquidos, que son perjudiciales cuando no se desechan adecuadamente.

El reciclaje vuelve a tomar importancia en estos días, las comunas estarán recalcando la necesidad de cumplir esta tarea responsablemente. El alcalde de Chiguayante, Antonio Rivas, relató que "las Fiestas Patrias se celebrarán desde el 17 al 22 de septiembre, la idea fuerza es realizar unas Fiestas Patrias Sustentables y Sostenibles y para esto la Dirección de Medio Ambiente se ha preparado para afrontar la contingencia de unas fiestas largas, la comunidad en su celebración generará bastantes residuos en los cuales la mayoría son reciclables".

RECICLAJE DIECIOCHERO

Rivas relató que desde el 2018 vienen trabajando en conjunto con los recicladores de base para

40

toneladas de residuos se reunieron en Concepción durante las ramadas de 2023, por ello este año se reforzará el reciclaje.

Las Fiestas Patrias se celebrarán –en algunos casos– por más cinco días, por ello varias comunas se propusieron realizar una festividad más sustentable junto a la comunidad, ya que estas instancias suelen generar bastantes residuos que en su mayoría pueden ser reciclables.



En el 2023 la Fonda Oficial de Concepción culminó con una gran cantidad de residuos en el Parque Bicentenario.

el acopio, el manejo de contenedores, retiros y pretratamiento en todas las actividades y fiestas municipales. Las acciones de este año consistirán en todos los días implementar turnos para supervisar y mantener los Puntos Limpios y Puntos verdes en condiciones óptimas. En la Gran Fonda todos los días estará instalado el Punto Limpio Móvil que está habilitado para recibir papeles, cartones, botellas plásticas, latas de bebidas y de conservas, además se instalarán contenedores para el acopio de aceite vegetal comestible usados y campanas para botellas de vidrio.

En Coronel, el administrador

municipal, Javier Valencia, anunció que "este año vamos a reforzar el trabajo con el reciclaje de plástico, las botellas de PET, instalando 5 jaulas o rejillas como contenedores y también vamos a disponer de tres campanas de vidrio que son los dos elementos que principalmente más se generan en este tipo de actividades".

El municipio de Hualpén también se sumó a la iniciativa preparando una serie de actividades para celebrar estas Fiestas Patrias. La Dirección de Medio Ambiente y Ecoturismo está preparando un Plan de Cuidado del Medio Ambiente y han llamado a quienes asistan a las ramadas a tomar



Por la experiencia de 2023 en Coronel se reforzará el reciclaje.

CONCIENCIACIÓN

Para potenciar el reciclaje en estas fiestas en Coronel están haciendo campañas de concienciación y lo están reforzando con un programa diario de retiro de residuos. En Chiguayante en las ramadas se dispondrá de un stand de atención al público, con personal de Medio Ambiente en donde se entregará a los asistentes las orientaciones necesarias para que se dispongan de buena forma los residuos reciclables, junto a un recorrido por las mesas de los asistentes realizando una orientación personalizada a disponer sus residuos en el Punto Limpio.



La idea fuerza es realizar unas Fiestas Patrias Sustentables y Sostenibles y para esto la Dirección de Medio Ambiente se ha preparado para afrontar la contingencia de unas fiestas largas".

Antonio Rivas,
alcalde de Chiguayante

conciencia, ubicar los lugares de basura y otros donde se pueda reciclar.

Antón Morales, director de Medio Ambiente, Aseo y Ornato de la municipalidad de Penco, evaluó la fiesta de la chilendita concretada el fin de semana pasado, donde como unidad quisieron dar un énfasis mayor al reciclaje y es por eso que dispusieron de contenedores para recipientes de plásticos y aceites reciclados, destacando que estas acciones resultaron positivamente junto a la jornada de fiesta.

Finalmente, en Concepción la Dirección de Aseo y Ornato reforzará los servicios con la mantención de áreas verdes y la limpieza será con mayor presencia de personal con lutocares por los alrededores. Al igual se instalará una tolva que será retirada cada cierto periodo de tiempo para que los locatarios puedan dejar sus residuos ahí.